

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'40 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
 De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde.
 Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

LETANIAS DE SAN JOSÉ.

(DINERO DE SAN PEDRO.)

	Ps.	Cs.
Suma anterior.	96	15
O. C.—Viva la Religion católica apostólica Romana y su vicario infalible Papa-rey!	1	
O. C.—San José, rogad por nosotros.	2	
Suma.	99	15

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Marta virgen, hermana de san Lázaro y de santa Maria Magdalena, con los que participó de los distinguidos obsequios con que honró el Salvador á aquella piadosa familia, que despues de haber presenciado su Ascension gloriosa á los cielos, se retiró á Marsella, donde Marta acabó sus días el año 84.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En el Socorro empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la Asociacion de la Oracion y Vela; siendo la exposicion á las diez de la mañana. Al anocheecer se cantarán solemnes completas en honra de la Beata Catalina Tomas y la reserva.

En Santa Magdalena se celebrará la fiesta que todos los años tributa la Reverenda Comunidad á su Hermana la Beata Catalina Tomas; á las diez misa mayor con música y sermon que dirá D. Antonio Mir. Al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad que anualmente le dedican los concordantes.

En el Hospital á las seis y media de la mañana, al tiempo de celebrarse una misa, se dará principio á la novena de San Emigdio.

En San Cayetano á las doce, durante una misa, empezará la de su Santo Titular y se repetirá al anocheecer.

En Montesion al anocheecer empezará un solemne tríduo con exposicion y sermon en honra de San Ignacio de Loyola.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL.

LA MASONERÍA ANTE EL CENTENARIO

DE SANTA TERESA.

Hora es ya de que hablemos por nuestra cuenta del centenario de Santa Teresa, pues bastante luz se ha hecho para que podamos juzgar las cosas y definir nuestra línea de conducta.

Empecemos por fijar brevemente los hechos.

Se le ocurrió á un celoso sacerdote, ardiente propagandista de la devocion á la esclarecida Santa Teresa de Jesus, conmemorar de una manera solemne el tercer centenario de la muerte de la reformadora de la Orden carmelitana; y como á un santo no se le puede honrar más que santamente, y la fiesta había de ser esencialmente religiosa y celebrada por personas de sentimientos verdaderamente católicos, únicas que pueden entusiasmarse con lo que honra á nuestra religion, dirigióse ante todo el iniciador del centenario á los Reverendísimos Prelados de Avila y de Salamanca, en cuyas diócesis residen la cuna, la primera fundacion y el sepulcro de la Santa, luego á los demas Prelados españoles y finalmente á la prensa religiosa para que hicieran nacional la solemnidad contribuyendo á su realizacion. La idea fué aceptada, no sólo con aplauso, sino con júbilo por todos los católicos españoles; y las cosas se preparaban ordenadamente para que nuestra Patria diera una muestra pública de su fé, de lo arraigado que está el catolicismo en ella, y de la veneracion que profesa á la que bajo todos conceptos es una de sus principales glorias.

Tan oportuno se reconoció este pensamiento, que salvando nuestras fronteras halló eco en Francia; donde se constituyeron comités para cooperar á él, y aun se disponian peregrinaciones que trajeran á Castilla numerosos romeros deseosos de prestar un homenaje á la gran Santa que es objeto de admiracion en todo el mundo cristiano. Y lo halló tambien en Italia, y sobre todo en Roma, donde había sido objeto de grandes aplausos de parte de Leon XIII, que abrió los tesoros espirituales de la Iglesia á fin de que estas fiestas fuesen de provecho para las almas y aumentaran el valor de las obras de piedad que con esta ocasion se practicaran.

Todo marchaba admirablemente; pero el enemigo, envidioso del provecho que reportaría el catolicismo de esta manifestacion de fe nacional, empezó á sembrar la cizaña con tanto éxito que ha quedado ahogado el grano bueno que estaba ya en flor. Y esto lo ha hecho de la manera más sencilla, apoderándose del pensamiento, poniéndose al frente de él, y encargándose de su ejecucion los que hasta ahora han dirigido el movimiento revolucionario, que ha tenido por principal objeto destruir el sentimiento católico en nuestra patria y reemplazarlo por la idea nueva, por la rebelion del entendimiento y la independencia del corazon.

Los nombres de Práxedes Mateo Sagasta, jefe que es ó ha sido de una de las sectas masónicas, de D. Manuel Silvela, ministro y personaje influyente en todas las situaciones revolucionarias que más daño han hecho á los intereses católicos, el del señor Nuñez de Arce, que en magníficos versos ha hecho la apoteosis de Lutero y cantado el libre pensamiento y la irreligion, y los de algunos directores de periódicos que han sido órganos de la revolucion, del liberalismo y de la democracia entendida segun los modernos principios, bastan por sí solos para comprender la exactitud de nuestro juicio. La masonería, la revolucion, han hecho el papel de cizaña que ahogará el grano que había de producir el bello árbol de una solemnidad puramente católica en conmemoracion del centenario de Santa Teresa.

Aquí no puede tenerse por pretexto lo de que se trataba de hacer una manifestacion política, porque precisamente los periódicos tradicionalistas estamos impedidos en muchas diócesis de tomar parte activa en el movimiento y en la propaganda católica, á fin de no traspasar los límites que se han fijado á nuestra accion para no caer en pecado de *laicismo*; y tanto es así, que hoy es la primera vez que el *Correo Catalan* habla por su cuenta de este Centenario. La prensa tradicionalista no había tomado parte activa en él, como no la había tomado en el de Murillo; lo cual les quitaba á estas manifestaciones religiosas hasta la apariencia de acto político.

No podía tampoco tratársela de laicismo, porque eclesiástico era su iniciador, lo mismo que el del centenario sevillano, y Prelados eran los que lo dirigían; lo cual no salvó á uno ni á otro de las iras de la revolucion por una parte, ni de otros actos de hostilidad de donde era ménos lógico esperarlos, por otra.

El carácter que desde hoy tendrá el centenario de Santa Teresa queda perfectamente definido por un artículo de *El Debate*, periódico ministerial de Madrid y órgano oficial de la masonería, como el mismo se confiesa, cuyo artículo tiene por objeto proclamar el derecho con que los masones intervienen en este centenario, quitándole el carácter religioso y dándole el de fiesta cívica nacional.

Delante de esta declaracion ya no puede caber duda alguna acerca del propósito de los nuevos directores de la fiesta del centenario. Y no se diga que de esta junta organizadora forman parte los Prelados de Avila y de Salamanca, como vocales, bajo la presidencia del señor Silvela, porque no sabemos cuál será la conducta futura de estos señores Prelados, y porque, desgraciadamente, su intervencion no quitará el carácter que los elementos oficiales revolucionarios quieren darle.

Cual sea el intento de la masonería, es bien ma-

nifiesto. Atacar por la fuerza las manifestaciones católicas que se vengán realizando; y donde la fuerza no puede emplearse, emplear la astucia. La revolucion no quiere que los elementos católicos se manifiesten, que se cuenten las masas honrradas que oran, trabajan y pagan, porque presentarían un cuerpo demasiado importante que demostraría el vigor é importancia que tiene aún el catolicismo en España, y descorazonaría á los revolucionarios al ver los elementos contrarios que tiene en frente. Este es el secreto.

Por esto quiso atraer estas fuerzas al campo canovista, á fin de que no se contaran como fuerzas adversas, ni ha permitido que acudieran á Roma al llamamiento de Leon XIII, ni que en Sevilla coronara el éxito de la manifestacion, modesta pero brillante, que hacía, ni que realizaran la manifestacion de fe nacional en honor de Santa Teresa.

Puesta así la cuestion, fácil nos es trazar nuestra línea de conducta. Desde el momento en que no nos son posibles las manifestaciones activas de fe nacional, hemos de apelar á las manifestaciones negativas. El retraimiento, la abstencion, el aislamiento, la protesta pueden destruir los planes del enemigo, dejándole sólo, demostrando su impotencia, y evitando que presente como fuerzas propias las que con nuestra cooperacion reuniría.

Tengamos en cuenta que el buen éxito de su plan le animaría para trabar nuevas batallas y quitarnos por completo nuestra libertad de accion.

Recordemos que este sistema hipócrita de meterse en las obras católicas le ha dado muy buenos resultados en la América del Sur, sobre todo en el Brasil, donde la Iglesia se halla tan aprisionada por la masonería, que focos de ella son precisamente las cofradías y asociaciones religiosas, las cuales tienen á los prelados en rehenes, produciéndose daños inmensos que afligen hondamente á la Santa Sede, y que no han podido hallar solucion satisfactoria.

Defendamos, pues, á la Iglesia española de este peligro en que la masonería la pone; cerrémosle el camino privándola en absoluto de nuestra cooperacion; defendámosla de este verdadero laicismo que quiere destruir la accion pública de los católicos, y para ello dejémosles solos, y no nos entusiasmemos ante este espectáculo, que no puede dejar de calificarse de extraño; ántes al contrario, no prestemos nuestras fuerzas para un propósito tan hostil á la religion como el que ha de abrigar el masonismo. Procuremos por nuestra parte hacer otras manifestaciones que atestigüen nuestro amor á la Santa: pero no nos mezclemos con nuestros enemigos.

Varias veces lo hemos dicho; hoy no es tiempo de confundir, ni de sumar cantidades heterogéneas; al contrario, es el de deslindar campos, de ver quién quiere ir á la derecha y quién á la izquierda, quién es amigo y quién enemigo. La experiencia va demostrando diariamente la razon de nuestro principio.

¡Qué más hubiera deseado la revolucion que ver realizado esta confusion!

Hoy vuelve á intentarlo, ¡que no lo consiga! Y porque vemos de nuevo el peligro, por esto nos presentamos de nuevo á dar la voz de alerta.

L. M. DE LL.

(De *El Correo Catalan*.)

ESTADO DE LA CUESTION.

Desde los primeros días hemos observado, como todo el mundo, el singular carácter de la cuestion de Egipto. Ni Francia, ni Alemania, ni el Sultan, ni el Khedive, ni Arabi, ni la misma Conferencia de Constantinopla, manifiestan tener un rumbo fijo y amoldar sus actos y procedimientos á una regla definida. De aquí que todo parezca misterioso, extraño y anómalo y que nadie pueda aventurar sus juicios, no ya acerca del porvenir, ni siquiera respecto al presente.

El silencio de los unos, las vacilaciones de los otros y la irresolucion de todos son bastantes para

llenar de confusion el ánimo más experto y severo, y creemos que jamás se vió cosa semejante. A veces parece que el telegrafo está manejado por locos: tan varias, extrañas y contradictorias son sus noticias.

Entre ellas merece figurar, y ha de llamar poderosamente la atención de los lectores, la de que Arabi ha destituido al Khedive, en tanto que éste revocaba la orden de destitucion fulminada contra aquel. ¿Qué significa esto? ¿Qué significan las conferencias últimas del Khedive con los amigos íntimos de su antiguo ministro? ¿Cómo compaginar la rebeldía procaz del súbdito con la mansedumbre del otro?

Insistimos en que hay en el fondo de esto misterios incomprensibles, sino es sencillamente un efecto natural del espíritu veleidoso, apocado y traicionero de los musulmanes. Pero es inútil detener la marcha de los sucesos y como, por otra parte, y según una frase vulgar, está el panderero en buenas manos, Inglaterra no consentirá estos juegos, ó al ménos, no serán obstáculo poderoso para apartarla de su camino.

Porque en medio de semejante confusion, ella es la única que manifiesta resolución y energía. Ella es la que no ha vacilado en abrir las hostilidades y la que con astucia ó arteria, llámese como quiera, consigue ya tener á su lado á Francia para llevar á cabo una intervencion militar y poderosa. ¿Destruirán sus cálculos é inutilizarán sus propósitos esos misterios á que nos referimos? Nada puede asegurarse; pero, según nuestro humilde parecer, no es lo más probable.

Entre tanto, en toda Europa se hacen grandes aprestos militares, como si cada Gobierno creyese que la Conferencia de Constantinopla es inútil y que sirve sólo para dar tiempo á esos aprestos. Mal se compadece la noticia de que Inglaterra prepara nada más que 14000 hombres para la expedición de Egipto con las alarantísimas nuevas que de todas partes vienen respecto al movimiento de tropas y organizacion de escuadras que se lleva á cabo por los Gobiernos europeos, sin excluir á España.

Léanse los partes telegráficos y se advertirá cómo cunde en Europa la fiebre bélica y cómo la satisfacen los Gobiernos. Nótese que parece como que estamos á punto de presenciar la guerra más general y formidable que se ha visto desde hace muchos años. Esto consiste en que la desconfianza reina en el mundo.

La noticia de que Arabi no ha impedido ó acaso consentido las últimas matanzas del Cairo y otras ciudades, produce en Inglaterra grandísima indignacion. El pueblo inglés, no sólo alienta á su Gobierno, sino que censura la lentitud con que procede, y le excita á que use de ménos contemplaciones. La guerra es ahora popular en la Gran Bretaña, entre otras razones, porque el instinto popular, alcanza cuanto provecho puede conseguir del asunto.

NUEVOS MISTERIOS.

Según refieren algunos diarios extranjeros, y esto sí que es notable, el 17 funcionaba aun el telegrafo entre Alejandría y el campamento de Arabi. A los despachos que el Khedive dirigió á este para que se le presentase, contestaba que no lo haría en tanto que no se retirasen los extranjeros.

El pobre príncipe está entre la espada y la pared: teme á su antiguo ministro y teme á los ingleses. A sir Seymour hizo dirigir esta carta:

«Señor Almirante:

«Tengo el honor de participaros que los preparativos militares que hace Arabi son contra la voluntad del Jefe y de su Gobierno. Arabi ha recibido orden de hacer cesar esos preparativos y, desde ese momento asume él solo toda la responsabilidad de sus actos.

«El Jefe ha resuelto destituir á Arabi, pero temiendo que se reproduzcan en el Cairo y otras ciudades los funestos desastres de Alejandría, hemos pensado que por el momento valía más diferir la publicacion de este acuerdo.

«Os ruego, señor Almirante, deis comunicacion de esta carta al Gobierno inglés.

«Recibid, etc.—Raguer.»

Un traslado del documento anterior enviado al exministro de la Guerra, fué la forma de dar conocimiento á éste de su destitucion, forma verdaderamente extraña y que no se compadece bien con la obligacion de uno y otro de tratarse con más dureza.

Pero repetimos que en este asunto todo son misterios. También lo es, y grande, si la noticia de ello se confirmase, que no haya vuelto á Alejandría Dervisch-Bajá, y que este haya permanecido en constante comunicacion con el rebelde. ¿Qué significa esto? ¿Vendremos á parar en que Arabi, la Puerta y el Khedive se entienden?

¿QUÉ HACE ARABI?

Son muy contradictorias las noticias que se refieren á los actos de este rebelde, á sus propósitos, al estado de su ejército y al del territorio en que impera.

Coinciden, sin embargo, en suponer que no pasan de 10.000 hombres los que le rodean.

Pero, mientras por una parte nos dicen que ha declarado la guerra santa con muy buen éxito, y que en torno suyo se reúnen los elementos del patriotismo egipcio, por otra se asegura lo contrario, que la desercion causa muchas bajas en las filas y que reina el mayor desorden en el ejército, en las ciudades y en los campos. La anarquía cunde, dicen los telegramas ingleses, y el Egipto parece una horda revuelta. En los despachos telegráficos que publicamos en otra parte, pueden verse algunos pormenores.

Nadie espera una defensa enérgica de Arabi. Lo primero porque no tiene fuerzas bastantes para ello, y lo segundo porque no se le atribuyen condiciones de general distinguido. Por tanto, la superioridad de la alianza anglo-francesa está fuera de duda.

Un periódico hostil á Arabi emite el siguiente pronóstico:

—«Medio millon de reales acaba de ofrecer por la cabeza de Arabi, sabedora de que éste se halla rodeado de beduinos, los cuales son muy capaces de venderlo todo, excepto el caballo, siempre y cuando la ofrecida recompensa satisfaga su instinto codicioso.

Pero aunque así no caiga el dictador en manos de sus terribles adversarios, que eso sólo procuran, caerá á la larga de cualquier otro modo, y acaso voluntariamente.

Arabi no es de cepa de los Abdel-Kader, vencido una ó dos veces pactará con el enemigo, y á trueque de conservar los tesoros adquiridos á favor de la revuelta, venderá sin escrupulo su país, su conciencia y sus soldados.

Bien puede suceder que ántes de un año no le veamos como otro Cetiwayo, sometido á aparente prision en Lóndres, y al cabo de dos establecido con su harem, sus riquezas y sus caballos en algun magnífico palacio de la capital francesa.»

Aparte de la severidad del juicio, en lo que tiene de pronóstico merece nuestra conformidad.

Arabi ha mudado de posicion, estableciéndose en Hacazi ó Zagarid, á orillas del Nilo, en el punto de donde parte un canal que lleva al de Suez las aguas del célebre río.

OPERACIONES MILITARES.

Sea para hacer reconocimientos, sea para restablecer el curso del Canal, que surtía de aguas dulces á Alejandría, una columna inglesa ha avanzado en el territorio egipcio. Los despachos ingleses aseguran que tuvo un pequeño encuentro con los egipcios, y que, después de rechazarlos, se volvió. Otros telegramas dicen que el mal estado de los caminos causó esa vuelta.

Si con esto no se oculta un descalabro de los ingleses, es preciso reconocer que la columna del general Alisson no podía ir muy lejos. ¿Se quiere que con tan pocas fuerzas llegase el general hasta el campamento egipcio y quizá hasta las puertas del Cairo? Sería demasiado exigir, porque tal empresa está reservada á un ejército numeroso y quizá la Gran Bretaña no quiere hacerlo sin el concurso de Francia, que podrá resentirse de un avance puramente inglés, por decirlo así, tanto más censurable, cuanto que de un momento á otro, y por virtud de ser efectiva la alianza anglo-francesa, han de llegar á Egipto las primeras tropas de la República.

Entre los medios de que Inglaterra se vale para vencer á su enemigo, figura el de vender su cabeza en 5000 libras extelinas. Así lo anuncian periódicos devotos de los ingleses, y á nosotros, que no tenemos esa devocion, ni la contraria, nos extraña tanto semejante proceder que en principio le negamos crédito. Esto no es decir que nos parezca incompatible con el carácter de la política inglesa, pero se trata de un procedimiento tan poco noble y generoso que por honor del género humano quisiéramos ver desmentida su práctica. Se supone que hoy habrá ya tropas francesas embarcadas en Tolon y que irán á Ismailia, considerada como centro de operaciones del ejército francés. Ismailia está en la mitad del istmo, y, por ejemplo, tiene la ventaja de ser una posicion muy favorable así para mantener la seguridad del Canal, como para operar sobre el flanco derecho del Cairo, mientras el ejército inglés, partiendo de Alejandría, puede dirigirse á aquella ciudad derechamente.

MADRID 24 DE JULIO.

Un telegrama de la Agencia Fabra dice que desde Enero del corriente año han emigrado á Oran 10.720 españoles; estos mismos españoles que el

verano pasado nos procuraron las complicaciones que son sabidas, y que, no obstante el despego con que Francia los trata, regateándoles la indemnizacion, vuelven á la Argelia á fomentar la riqueza de Francia, y á suscitar quizás á su país algunos cuantos disgustos.

— Reflexiones de *El Correo Militar*:

«Dos divisiones de infantería van á maniobrar en Bélgica.

En Italia han sido llamados á las filas los contingentes más antiguos para ocuparse durante un mes de la instruccion militar.

Prepáranse en Alemania las maniobras de cuerpo de ejército.

Lo mismo sucede en Francia.

En Baviera hay continuos ejercicios de embarque y desembarque de tropas, en los ferro-carriles.

A nosotros nos podrán negar todo, todo, ménos el mérito de la originalidad; pues mientras la mayor parte de las Potencias europeas se ocupan de esas cosas, aquí descansamos.»

Efectivamente, VV. descansan, el militar no fulmina el *hierro insano*; pero en cambio el cobrador de contribuciones no da paz á la mano, y oye que le dice Camacho y Rico sin cesar.

«Acude, corre, vuela,

Traspasa el alta sierra, ocupa el llano.»

— En Filipinas ha ocurrido uno de los temblores de tierra que tan frecuentes son en aquel archipiélago. En Zambales tuvo bastante intensidad el temblor de 30 de Abril, que en Manila fué poco alarmante. En el primer punto el temblor fué oscilatorio, trepidatorio y giratorio á las once de la mañana, repitiéndose entre ocho y nueve de la noche.

— Acaba de llegar al castillo de Windsor una curiosa pieza de artillería. Esta arma, que se cree de procedencia oriental, está formada por siete cañones, algo más largos que los de los fusiles comunes; colocados horizontalmente sobre un carretón de madera. El cañón de en medio es mayor que los otros. En toda la longitud de la culata se halla una ranura, destinada á contener un reguero de pólvora que comunica con los oídos, de suerte que los siete cañones se disparan simultáneamente.

— En uno de los modernos barrios de Lóndres, no lejos de la abadía de Westminster, existe una casa verdaderamente monumental. Su altura es de 40 metros, contando 14 pisos y además dos subterráneos; el número de ventanas, incluyendo las correspondientes á los extensos patios, pasa de 500. Un aparato hidráulico facilita la subida á los pisos superiores, desde los que se disfruta un panorama muy curioso. Hasta ahora sólo se habían construido casas de 11 pisos en Génova y de 8 en Paris.

— Se ha descubierto recientemente en el golfo de California una nueva isla de guano, que tiene 16 millas de largo y tres á siete de ancho. Según el análisis que del guano encontrado en ésta y otras islas cercanas hizo un naturalista, resulta que las lluvias torrenciales que todos los años ocurren en aquella localidad, arrastran gran parte del amoníaco de las guaneras, quedando por esta causa el guano de aquellas islas desprovisto de su principal elemento, y siendo como abono muy inferior al guano del Perú ó de las islas Chinchas.

SECCION EXTRANJERA.

Marsella 21 de julio.

Después de la fiesta de la república, en la que voces destempladas entonaron la «Marsellesa», se celebró una fiesta de índole muy distinta. Unas 300 personas se reunieron en un banquete fraternal para celebrar la fiesta de San Enrique. El salón estaba adornado con banderas y emblemas de la familia real de Francia. Se veían entre los convidados, presididos por el marqués de Foresta, al lado de las notabilidades del partido monárquico, algunos modestos empleados y hasta simples obreros que han logrado preservarse del contagio de las doctrinas revolucionarias. Se pronunciaron elocuentes brindis, y se dieron gritos de «¡Viva el Rey!»

No hablaré á V. de los graves sucesos de Egipto, porque todo cuanto pudiera anunciarse se lo habrá comunicado ya el telegrafo. Los refugiados egipcios siguen siendo objeto de los más solícitos cuidados. Se han enviado 90 de ellos á la isla de Ratonniau, y entre ellos hay 50 israelitas. M. Mayabo, fundador y presidente de la comision de auxilios, ha sido con ellos, acompañado del gran rabino y secretario de la prefectura. Los refugiados disfrutaban en la isla de excelente salud y están muy agradecidos de todo cuanto se hace por ellos.

Los obreros carpinteros continúan en su huelga, y los amos se verán obligados á ceder; pero no por eso se asegurará la concordia, pues quedarán intereses comprometidos y rencores para mucho tiempo.

Ha salido de esta ciudad una peregrinacion para Santa Baume, con objeto de celebrar en la gruta venerada la fiesta de Santa María Magdalena. El obispo presidia la peregrinacion y ha pedido á Dios,

por la intercesion de la Santa penitenta, la perseverancia de sus buenos diocesanos y la vuelta á la fé de tantas inteligencias estraviadas por la propagacion de las funestas doctrinas.

El prefecto no se ha dignado dirigirse al ilustre prelado para los socorros que se han de dar á los refugiados, y por cierto que nuestro obispo, que tiene autoridad y merece la confianza de la poblacion, le hubiera facilitado su tarea.

Parece que nuestro prefecto, M. Poubelle, está cansado de sus relaciones con las hechuras del sufragio universal y prefiere entablarlas con los contribuyentes, que en Francia son dóciles y están siempre dispuestos á pagar. Se dice que va á ser nombrado tesorero pagador del departamento de Calvados de Caen, y que está ya designado su sucesor en Marsella.—F.

Paris 23 de julio.

Está visto que los últimos incidentes parlamentarios no han restablecido el acuerdo ni la armonía en el seno del gabinete. Si hemos de dar crédito á rumores que circulan con insistencia, son cada vez más vivos los conflictos entre las dos fracciones del Consejo de ministros. Unos y otros viven en un estado de sospecha permanente, y se asegura que no se conseguirá venir á un acuerdo ni sobre el carácter de la intervencion en Egipto, ni sobre la índole de las providencias militares que han de adoptarse.

En vista de semejantes divisiones, nadie cree que el ministerio pueda durar, si la legislatura se prolonga. Citanse ya las cuestiones financieras que, segun se asegura, darán motivo para sucumbir durante la discusion de los presupuestos; así es que se hacen grandes esfuerzos para que se aplaque hasta el otoño el exámen detallado de nuestra Hacienda.

Se votará rápidamente el presupuesto de ingresos, y las sesiones se cerrarán el día 1.º de agosto. Esto sería el medio de salvar interinamente al gabinete que podría prolongar su existencia algunos meses.

Entretanto no cabe duda sobre el acuerdo de los gabinetes de Paris y Londres para una accion comun en Egipto. Los dos gobiernos han resuelto ocupar simultáneamente el canal de Suez sin preocuparse del consentimiento, todavía incierto, de la conferencia. En su virtud, M. de Freycinet va á pedir mañana nuevos créditos con este objeto á la misma en que M. Gladstone por su parte pedirá lo mismo al Parlamento ingles. El jefe del gabinete británico se limitará á pedir ahora cincuenta millones de francos, y M. de Freycinet veinte millones; pero ya sabemos que por nuestra parte los gastos calculados de la expedicion ascenderán á cien millones de francos.

El canal de Suez será ocupado militarmente por un cuerpo misto franco-ingles. Cada una de las dos potencias figurará en él por un número igual de hombres. Dicese que ese pie de igualdad habrá de mantenerse en caso de aumentarse ó disminuirse el efectivo. En todo el curso del canal se establecerán fuertes que se comunicarán entre sí.

De esta suerte, despues de haber hecho del concierto europeo la base de su política, M. de Freycinet abandona la conferencia para entregarse simplemente á la alianza inglesa; pues, como ya V. sabe, el principio de la ocupacion del canal de Suez por las tropas anglo-francesas no es aceptado por las potencias. A lo menos Alemania, Austria é Italia se han opuesto á ello; se proponen ellas dejar que Francia é Inglaterra obren aisladamente; pero se niegan á darles mandato alguno; no quieren reconocerlas como delegadas de Europa, y se reservan su libertad ulterior, cuando se trate de arreglar la suerte definitiva del Egipto.

En vista de esta situacion, ha sido muy animada la sesion de la comision del Senado encargada de dar dictámen sobre los primeros créditos pedidos para la expedicion de Egipto, y M. de Freycinet se ha visto acosado por preguntas á las que no ha podido responder de un modo satisfactorio; pero muchos diputados, aun de los republicanos, piden con energía que el gobierno abandone todo equívoco, y manifieste francamente á la opinion pública lo que tiene derecho de saber.

Podrá ser pues interesante la sesion de mañana, si M. de Freycinet se decide á dar algunas esplicaciones, al pedir nuevos créditos.

En mi próxima carta volveré á tratar de la Alcaldia central de Paris que sigue siendo un gravísimo embarazo para el gobierno y que amenaza traer una verdadera crisis.—O.

El 19 de julio el Padre Santo recibió en audiencia solemne á una diputacion de la Archicofradía de San Pedro, presidida por el Príncipe Altieri, que presentó á Su Santidad las ofrendas recogidas para el dinero de San Pedro en una cuestacion hecha el Domingo de Ramos.

Atribúyese en gran parte el fallecimiento del señor Obispo de Tarbes á los riesgos que corrió durante la *Commune*. Desde entonces no ha disfrutado de buena salud el venerable Prelado.

GACETILLA LOCAL.

A poco más de las diez del día de ayer salieron de su alojamiento los ya conocidos delegados del Banco.

La Comision, San Gregorio y Micó se dirigió de nuevo á la sastreria del Sr. Puigvert para continuar las diligencias del embargo principiado el lunes por la tarde y que, sin empezar otro nuevo, se ha seguido todos los días que han trascurrido de esta semana. Como en los anteriores, ha representado al dueño el procurador señor Zavaleta. Hubo nuevos incidentes y nuevas protastas que consignó en documento público el Sr. Palou y Coll. A las cinco de la tarde se suspendió de nuevo el acto que debe continuarse hoy.

Otra Comision, despues de visitar las Casas Consistoriales, almacén de hierro de los Sres. Sans y Pierrar, donde no pudieron continuar el embargo por haber sido llamado por el Juzgado de primera instancia el Sr. Sans, y la horchateria del señor Alorda, pasó á la tienda de perfumeria y bisuteria de nuestro querido amigo D. Francisco Canals.

Previas las oportunas diligencias de nombramiento de peritos y depositario, se trabó el embargo que protestó nuestro amigo ante el notario Sr. Pujol y testigos requeridos, por habersele negado consignarlo en el expediente; dándose por terminado el acto á poco más de la una, hora en que la Comision se retiró á descansar.

Los géneros embargados consisten en varias clases de jabones y efectos de bisuteria.

Esta mañana de seis á ocho se ha verificado, en el mismo local de la plaza de la Constitucion, la segunda exposicion de efectos embargados á los industriales, por pago del tercer trimestre de la contribucion, reformada á mitad del año, y gastos de apremio.

En ella han figurado los géneros entregados en el comercio de sederias y otros del Sr. Mateu, en la sastreria del Sr. Amoros y efectos de la horchateria del Sr. Alorda.

La concurrencia menos numerosa que el primer día, y tampoco ningun postor.

Fuerzas de la guardia Civil y orden público custodiaban el local y á los comisionados ejecutores que presidían el acto.

Nuestros lectores recordarán la insistencia con que reclamamos de la Alcaldía que tomará precauciones y que vigilara el caso de viruela confluyente que existía en la calle de San Lorenzo, recordarán tambien que nuestras razonadas y justas reclamaciones no fueron atendidas por el encargo entonces de la Alcaldía D. Miguel Ramis de Ayreñor, de de quien dijo algun colega que se inspiraba en un grupo de concejales en que predominan médicos y boticarios.

No sabemos las miras ni los intereses que impidieron al Sr. Ramis atender á lo que imperiosamente reclamaba de su celo la salud pública; pero la conducta de este señor y de sus consejeros nos impide defendernos de las imputaciones que no podrán menos de levantar contra ellos el público y la prensa luégo que se hagan cargo de lo que está pasando.

En la misma calle de San Lorenzo y casa inmediata ó la en que falleció la niña atacada, en la calle del Pino n.º 11 y en la calle de San Pedro existen nuevos casos. No sabemos qué relacion pueda haber entre estos casos y el que tan imprudentemente se dejó abandonado; pero el estar ahora encargado de la Alcaldía D. Gabriel Sorá, quien, ya en un principio, había hecho custodiar interinamente, como teniente de aquel distrito, la casa antes invadida, nos hace esperar que este señor se apresurará á seguir, en tan delicado asunto, las huéllas del inteligente y celoso Sr. Canals; y no querrá atraer sobre su cabeza la responsabilidad que ha de pesar en su día sobre los que de una ó de otra manera hayan dejado expedito el progreso del contagio.

¡Quiera el cielo que el Sr. Sorá llegue á tiempo para atajar los funestos resultados que el público teme y que nosotros en su día predijimos!

Ayer y antes de ayer tuvieron lugar los exámenes en el Colegio de Nuestra Señora de la Consolacion, luciéndonse las señoritas alumnas, así externas como internas, ante el Jurado compuesto del M. I. Sr. D. Magin Vidal, canónigo penitenciario de esta Santa Iglesia y catedrático de este Seminario Conciliar, D. Sebastian Gili, Pbro. Director del Colegio, D. Guillermo Massot, maestro de enseñanza elemental, D. Joaquin Sancho, profesor de música, D. José Lopez, profesor de escritura y dibujo, y cuatro religiosas del establecimiento con título elemental. El programa comprendía las materias siguientes: lectura, escritura, gramática castellana, análisis, aritmética, religion y moral, historia sagrada, discursos, geografía, dibujo, piano y labores útiles

y de adorno. El procedimiento, por suerte, y contestacion en el acto, ménos en los discursos, para los cuales se dió media hora para hacerse borrador y un cuarto para ponerlo en limpio; todo á presencia del Jurado y en papel timbrado con el sello del establecimiento. En estos y en los demas ramos se lucieron las alumnas, principalmente seis señoritas que causaron la admiracion del Jurado el cual se levantó en masa para felicitarlas y llenarlas de encomios. Nunca se habían verificado en dicho establecimiento unos exámenes más lucidos, pues no se puede pedir más á los tiernos seres que en ellos descollaron. En gramática, dibujo y escritura estuvieron admirables, presentando muestras de todos los caracteres ejecutados con el mayor primor. En aritmética resolvieron con facilidad varios problemas, y sobre sus explicaciones de Geografía se hubiera podido componer un libro, sorprendiendo tambien la facilidad en designar en el mapa el punto preguntado.

Reciban las señoritas alumnas nuestros plácemes por sus adelantos, las señoras Hermanas por los desvelos y cuidados desplegados y el Sr. Gili por la direccion tan acertada que tiene con este Colegio que llegará á ser uno de los primeros de España.

Canforme estaba anunciado, anoche la excelente Banda Palmesana tocó por primera vez la pieza titulada *El Ferro-carril* con bastante precision y ajuste bajo la inteligente direccion de la batuta del maestro Sr. Capó, y todos los individuos que la componen dieron nuevas pruebas de saber aprovechar las pocas horas que tienen de estudio.

El paseo del Borne estaba más concurrido que los otros juéves, sin duda por el deseo de oír la ejecucion de una pieza que hacía muchísimo tiempo que no se había tocado, y por lo tanto fué una novedad para muchos de los concurrentes, pues al final la Banda obtuvo una ovacion completa de nutridos y prolongados aplausos ed prueba de quedar en extremo complacido aquel numeroso concurso.

Atendido al satisfactorio éxito que mereció la ejecucion de la citada pieza, es de esperar que el Sr. Capó dispondrá para el próximo mártes la repeticion de ella, mayormente sabiendo que hay muchas personas que anhelan conocer y saborear las melodías que con tanta propiedad imitan los movimientos de la locomotora, parodiando todas las peripecias de la marcha de un tren.

De Pollensa nos dicen que en la próxima solemnidad de la Santa Patrona del pueblo, vá á darse extraordinario esplendor á las fiestas. Con este motivo se extrenará en aquella villa una gran mejora, que su importancia y su cultura venía reclamando, nos referimos al alumbrado público, cuya inauguracion formará época en el pueblo. Otra de las innovaciones que dará aspecto histórico á las fiestas es la celebracion del simulacro de batalla entre moros y cristianos, conmemorando aquel glorioso hecho de armas que, librando á Pollensa de la invasion de los piratas berberiscos, dejó escrito el nombre de sus valientes hijos en las páginas épicas de la historia patria.

Parece que el gusto á los simulacros y á las costumbres de sabor antiguo y cristiano priva mucho en esa histórica y noble villa. En la fiesta de San Vicente de Paul, celebrada el domingo último con notable esplendor, se dió, por la tarde y despues de la procesion, un espectáculo popular y religioso que recuerda perfectamente los autos de fé en que tanto se distinguió la musa religiosa de Lope y Calderon. Como éstos personalizaban virtudes, vicios, ideas, elementos, etc. y en graciosa é ingeniosísima trama representaban con ellos misterios, dogmas y doctrinas religiosas, así en esa especie de auto moderno las tres virtudes Fe, Esperanza y Caridad, reunidas en gracioso grupo y dialogando, primero en animado altercado, luego en noble competencia, por fin en amistosa emulacion, dilucidan cuál de las tres hizo más ricos presentes á Vicente, cuál le proporcionó más méritos y cuál le ciñó más coronas.

Esta sencilla representacion se realizó en el oratorio de San Jorge ante las autoridades y numerosísimo y apiñado concurso.

La versificación de esta pieza es bastante feliz, rica en imágenes, siendo de lamentar que el giro castellano que en ella toma la frase mallorquina, la prive de su correccion y pureza. La declamacion fué expresiva, y las tres niñas mostraron tener cualidades, si bien poco educadas. Amenizaban esta cristiana y popular diversion bonitos coros é himnos magistralmente cantados por las Hijas de Maria.

Dijimos que el diputado D. Antonio Maura había obtenido la concesion de la carretera de Deyá á Sóller.

El día 24 del próximo mes de Agosto se verificará la subasta de las obras del segundo trozo de la carretera de esta, bajo el presupuesto de 172.555 pesetas 39 céntimos.



La virtuosa esposa de nuestro amigo particular D. Gabriel Albertí, falleció ayer á las seis de la mañana, en la villa de Sóller. Su enfermedad ha sido penosísima, como si el cielo quisiese acresolar la paciencia y completar los merecimientos de la piadosa enferma.

Hoy se le han celebrado en aquella villa los funerales.

Nosotros deseamos á su atribulado esposo el bálsamo de la resignación cristiana, y rogamos á nuestros amigos que tengan presente á la finada en sus oraciones.

Segun nuestras noticias ha sido repuesto en su empleo el alguacil de vara que se dijo había quedado cesante por negarse á servir de mozo de cordel á la comision ejecutora que actúa en la Sastrería del Sr. Puigvert.

Nos alegramos que tal haya sucedido porque el infeliz padre de familia no se queda sin pan que dar á sus hijos.

En el vapor-correo de Valencia se embarcó ayer por la tarde el Sr. Martínez Cavero, que ha sido delegado de Hacienda de esta provincia, quien, despues de tomar posesion de su nuevo destino, vino á buscar á su familia.

En Barcelona continúan los embargos con dificultad, pues se dice que el Director general de la Guardia Civil ha ordenado que esta fuerza se retirara.

Se ha adjudicado á favor del farmacéutico don Juan Sureda y Rodriguez la subasta del suministro de medicamentos para los enfermos que extinguen condena en el presidio de esta provincia.

Por haberse ausentado de la isla D. Manuel Guasp se ha encargado accidentalmente de la vicepresidencia de la Diputacion provincial D. Miguel Socías y Caimari.

Hé aquí un curioso resumen de los trabajos realizados por el Congreso desde el día 20 de Setiembre del año anterior hasta la fecha: proposiciones de ley presentadas por los señores diputados, 170; idem apoyadas y tomadas en consideracion, 143; id. que no han sido apoyadas, 51; proyectos de ley presentados por el gobierno, 68; dictámenes de comisiones (excepto la de actas), 177; proyectos aprobados definitivamente, 434; dictámenes de comision mixta, 4; leyes sancionadas de que se ha dado cuenta al Congreso, 100; enmiendas presentadas á los dictámenes de las comisiones, 174; votos particulares presentados, 7; sentencias del tribunal de actas graves, 5; proyectos remitidos por el Senado, 24; las anteriores cifras presentan la suma de actividad gastada en las tareas del Congreso.

Los 68 proyectos presentados por el gobierno corresponden en diferente número á cada uno de los individuos del gabinete, en la siguiente proporcion, que nos recuerda aquello de los linajes que acaban en punta, de que habla Cervantes: al señor ministro de Hacienda, 30; al de Gobernacion, 11; al de Fomento, 9; al de Ultramar, 9; al de Guerra, 7; al de Estado, 2; al de Marina, 2; al de Gracia y Justicia, 1: total, 68.

Una joven, cuyo rostro por su modestia parecia el de un ángel, acaba de entrar en el convento de franciscanas en Génova. Estando cerca de esta ciudad sentada bajo una haya, acariciando á un niño que tenia sobre sus rodillas, y pidiendo al mismo tiempo á una amiga suya que le procurase en clase de sirvienta una colocación en casa de algún honesto señor: «Esto es difícil, contestóle la amiga, porque á los señores católicos no les gustan sirvientas protestantes, como tú lo eres. ¿Y por qué añadió con cierta energía la joven. ¿Que diferencia hay entre católicos y protestantes? Yo espero salvarme en la religion que he nacido.» Empezaron las dos á disputar; pero ninguna cedía á las razones de su interlocutora. Vino la noche, y Guillemina, este era el nombre de la joven, sintióse asaltada de crueles dudas, que le destrozaban el corazón y alejaban de ella el sueño; su buena fe la había abandonado. Apenas despuntó el día, fuere en busca de su amiga, y renovóse la disputa; pero como las disposiciones de Guillemina no eran las del día anterior, bien pronto quedó convencida y convertida.

Ahora se llama sor Gertrudis, y con sus seráficas virtudes edifican á las Madres Capuchinas de Génova y á cuantas señoras, buenas ó mundanas, van, á causa de su antigua amistad, á visitarla en su monasterio.

Un coche-vapor, debido á la invención de un danés, Sr. Rowan, de quien lleva el nombre, acaba de

ser ensayado en la línea de circuito de Bruselas. En ese nuevo sistema, el motor se halla independiente del carruaje propiamente dicho, y puede separarse durante el tiempo necesario para su recomposicion. La caldera es vertical; el regulador, una vez suprimida la admision del vapor, forma freno; además, la parte motriz se halla montada de manera que puede separarse en las curvas. El coche-vapor de Rowan puede trasportar 50 viajeros; y comprende un compartimiento para cada una de las tres clases, mas un espacio para los equipajes, un lugar para perros y otro para los paquetes. El nuevo coche-vapor prestará el mismo servicio que el carruaje de Belpaire. Marcha á la velocidad máxima de 22 kilómetros por hora, y se asegura que el ensayo verificado con dicho carruaje ha sido satisfactorio.

Ampliando la noticia que publicamos anteayer sobre el naufragio de un falucho, cortamos de nuestro colega *El Bolear* de ayer las siguientes líneas:

El vapor *Jaime I* que llegó ayer de Alicante encontró cerca del cabo de Calafiguera un falucho que una ráfaga de viento había hecho zozobrar y cuya tripulacion compuesta de tres hombres y un muchacho se hallaban agarrados á la quilla. El capitán del mencionado vapor que lo es nuestro particular amigo D. José Font, fué derecho á él y les invitó á subir á bordo ofreciéndoles remolcar la embarcacion hasta este puerto, ofrecimiento que no quiso aceptar el patron del falucho que pretendia que el vapor lo dejara en la playa inmediata al sitio del suceso. Como esto no era posible y el capitán del vapor no pudiese hacérselo comprender por más que lo intentara, siguió su rumbo tan luégo como hubo llegado otro falucho pescador que por más esfuerzos que hizo no pudo conseguir darle un remolque. Al poco rato observó el capitán que pedían auxilio y volvió por dos veces al sitio de la ocurrencia más como el patron insistiera en su ridícula pretension tuvo que alejarse de nuevo viendo por fin que resignado á dejar la embarcacion zozobrada se embarcaba en el otro falucho. Los pasajeros que llevaba el *Jaime I*. hacen grandes elogios del humanitario comportamiento de nuestro amigo.

De *El Isleño* de ayer tomamos lo que sigue:

Sabemos que ayer salió de la corte y que llegará á esta en el vapor del sábado, el digno diputado por esta circunscripción D. José Cotoner conde de Sallent.

Nos apresuramos á dar esta noticia para conocimiento de las muchas personas que han mostrado su interés en conocer el día de la llegada de este celoso representante, deseosos de saludarle y ofrecerle el testimonio de su gratitud por la perfecta interpretacion que ha dado á sus aspiraciones.

Como anunciamos la venida de este representante, tendremos singular complacencia en anunciar tambien la del Sr. Maurá á quien el país está igualmente agradecido.

Ayer tarde zarpó para Argel el vapor *Nuevo Mahones*, conduciendo 73 pasajeros y efectos del país.

El vapor-correo *Lulio* salió para Valencia con la correspondencia, 46 pasajeros y mercancías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 4,45 t.

Recibido el 27 á las 6,26 t.

El Sr. Sagasta marchó para Aguas Buenas.

En caso de que España sea admitida en la intervencion, se asegura que mandaria 25,000 hombres á Egipto.

Hay crisis ministerial en Francia. Inglaterra sostiene que le corresponde el protectorado de Egipto.

3 por 100: Interior, 28'10.—Exterior, 30'05.—Bonos, falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado. . .	28'15
Id. id. fin corriente . . .	28'10
Id. id. fin próximo. . .	28'30
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . .	55'90
Banco de España.	400,00
Paris 3p3 interior contado.	25'45
Palma 3p3 interior contado.	28'15
Barcelona 3 p3 interior contado.	28'025
Coloniales.	92'50
Nortes.	122'75
Empréstito de Cuba.	99'80
Alicantes	106'00

Palma 23 de Julio de 1882.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26.

De Felanitx en 1 día laud San Antonio, de 17 ton., patron Guillermo Oliver, con 4 mar. y paja.

Día 27.

De Cette en 3 días laud Humilde, de 53 ton., patron Miguel Mayol, con 6 mar., y pipas vacías.

De Valencia en 2 días laud Virgen del Cármen, de 12 ton., pat. Bartolomé Pascual, con 5 mar. y frutas.

De Barcelona en 5 días pailebot Joven Paquito, de 50 ton., pat. Juan Berga, con 3 mar. y efectos.

De Barcelona en 3 días balandra San José, de 52 ton., pat. Gabriel Vives, con 6 mar., madera y efectos.

De Tarragona en 2 días laud Erperanza, de 8 ton., patron Juan Reines, con 3 mar. y frutas.

De Felanitx en 1 día polacra goleta Nueva Teresa, de 87 ton., pat. Miguel Porcel, con 6 mar. y lastre.

De Tarragona en 2 días polacra goleta italiana Liguria, de 92 ton., cap. D. Oneglio Bartolomé, con 5 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 26.

Para Torrevecija laud Emilia, de 29 ton., pat. Ramon Hernandez, con 6 mar. y lastre.

Para Cartagena corbeta italiana Echiavina, de 600 ton., cap. D. Antonio Casola, con 15 mar. y lastre.

Para Sevilla polacra goleta Paquita, de 120 ton., capitán D. Pedro Bauzá, con 8 mar., y lastre.

Para Valencia laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar. y efectos.

Día 27.

Para Puerto Colom laud San Antonio, de 17 ton., patron Guillermo Oliver, con 4 mar. y carbon.

Para Túnez corbeta inglesa Arbutus, de 572 ton., capitán Richart Bell, con 9 mar. y lastre.

Para Gandía laud Santo Cristo, de 12 ton., pat. Bernardo Seguí, con 5 mar. y lastre.

LOTERÍA NACIONAL.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort.

El Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 4 de Agosto de 1882, ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas el décimo.

Los premios han de ser 397, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS	PESEPAS.
1 de	250,000
1 de	125,000
1 de	60,000
1 de	30,000
14 de 5.000	70,000
300 de 1.000	300,000
575 de 800	460,000
2 aproximaciones de 6,000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del premio mayor.	12,000
2 id. de 3,500 id. para el premio segundo.	7,000

397 1.314,000
Hay billetes en venta á 10 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de verificar el día 4 de Agosto. Palma 28 Julio de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

BANCO AGRÍCOLA Y COMERCIAL.

Los señores tenedores de acciones de este Banco, que no hayan llevado á efecto el cange de los resguardos provisionales por los títulos definitivos se servirán presentarse en estas oficinas con objeto de verificarlo.

Palma 27 Julio 1882.—Por el Banco Agrícola y Comercial, su Gerente: Gerónimo Rius.

CONSERVATORIO BALEAR.

La sub-seccion de ciencias médicas se reunirá mañana á las ocho de la noche, para tratar de las enfermedades reinantes.—Palma 28 Julio de 1882.—El Secretario, Juan Alorda.

ECONOMÍA PARA LAS FAMILIAS.

Resultan baratasísimas y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes *inmorales* en las cajitas de cerillas, comprando los fósforos á granel.

Desde medio real en adelante.

Precios reducidísimos.

NOTA. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA LONJETA 53.

AL PÚBLICO.—Cochera y cuadra para alquilar tanto juntas como separadamente en la plaza de S. Francisco núm. 6.—Darán razon en el núm. 4.